



San Martín ordena no pagar

Por Miguel Rodriguez Villafañe Pág. 2



Morteros Miércoles 8/10/25 Año Nº 30 Edición Nro 1406

Colonia Vignaud es el único municipio del noreste del departamento San Justo que integra junto a otros 81 municipios de la provincia el Foro Intermunicipal y Comunal para enfrentar el cambio climático. Viene desarrollando políticas ambientales desde hace varios años y ahora se integra a un espacio que refuerza el protagonismo de los gobiernos locales en la formulación e implementación de políticas climáticas sostenibles.



Presentaron "Improntas ancestrales"

Se trata de una nueva obra de Ebe María Baima Cerri y la Red de Archivos Históricos del Noreste Cordobés, ediciones Miguel Peiretti en la que la autora rescata la identidad de la Comunidad Ticas, Pueblo Comechingón.





TRANSPORTE



Servicio diario: encomineda - paqueteria - trámites

3562 -619712

Servicios de Mudanzas (Consultar)

Miguel Rodriguez Villafañe

San Martín, quien quiso ser sólo "Protector de la libertad de Perú", no monarca ni emperador, tenía en claro que, para llevar adelante una verdadera independencia, se necesitaba, no sólo romper con las cadenas propias del colonialismo opresor, sino también tomar decisiones éticas y políticas que impidieran que los nuevos estados libres que surgieran no cayeran bajo nuevas formas de dominación, particularmente, mediante deudas odiosas.

En este aspecto, la lógica colonizadora de los centros del capital internacional, luego de la gesta por la independencia, buscaron siempre adueñarse de América Latina, dominándola de diversas formas, de acuerdo a sus intereses, más allá de los principios que se pregonaban y la libertad que prometían.

Justicia y equidad.

José de San Martín, nuestro "Padre de la Patria", al dictar el Estatuto Provisorio en 1821 de Perú, entre los artículos adicionales dispuso: "Animado el gobierno de un sentimiento de justicia y equidad, reconoce todas las deudas del gobierno español, que no hayan sido contraídas para mantener la esclavitud del Perú y hostilizar a los demás pueblos independientes de América" (artículo 1).

Tenía en claro San Martín, desde la justicia y la equidad, que no cabía pagar una deuda que fue contraída por el opresor, para financiar la opresión, y no para beneficio de la población. Esa postura asumida, en contra de la deuda odiosa, dejaba en claro el concepto de que la libertad no se limitaba a la independencia política, sino que implicaba la construcción de un nuevo orden social libre de las ataduras financieras y de deudas ilegítimas impuestas por los opresores. Estableció que no toda deuda es legítima, ni debe ser asumida por el nuevo Estado y menos por su pueblo.

San Martín fue un adelantado en su momento, uno de los primeros de la época en constituciones escritas, legisló teniendo en cuenta las necesidades de las nuevas patrias y oponiéndose, firmemente, a la usura colonialista internacional.

Nuestro máximo prócer buscó distinguir entre las deudas que el gobierno de la nueva república debía reconocer por su naturaleza legítima y aquellas que no, como las usadas para oprimir pueblos y mantener su esclavitud.

Esta postura sanmartiniana sentó un valioso precedente para la doctrina moderna de la deuda odiosa, entendida hoy como un mecanismo de sometimiento económico y financiero que no debería ser exigible.

Por Silvana Melo

(APe).- El narco se adelanta cuando el estado se muestra en retirada. Cuando hay zona liberada el narco la ocupa y se apropia del contenido: carencias sociales, niños con hambre, falta de infraestructura, adolescentes sin rumbo. Cuando el estado se vuelve presente en una ausencia programada y feroz (soy el topo que destruye el estado desde adentro) la zona liberada para el narco también se vuelve programada y feroz.

Entonces todo cierra.

El estado se retrae (mucho más de lo que desde hace décadas lo hace por desidia y por abandono) y el narco toma el territorio con su poder colonizador. A la cárcel a cielo abierto en que se convirtieron las villas (barrios populares en los eufemismos que hace más de veinte años romantizan la pobreza y la marginalidad extremas) la fueron volviendo satélites, narcobarrios que fueron respondiendo de a poco a las necesidades intactas de la gente. Con la espantada infame del estado a partir de enero de 2024, los comedores populares dejaron de ser abastecidos de alimentos y los barrios fueron desamparados al hambre literal. El narco puso el alimento, la obra del agua, el cordón cuneta para que se lleve el agua, los caños para que cuando llueve no se inunden sus casas de sus propias heces y las de vecinos, la changa para los pibes, para que ganen bien cuando vayan subiendo de categoría y sean transas con responsabilidad.

Entonces Mariano Cúneo Libarona, ministro de Justicia del país. Abogado de condenados por narcotráfico, como Mario Segovia, "el rey de la efedrina", hombre fuerte del negocio de la droga en Rosario antes de la irrupción de Los Monos, y el exintendente de Paraná Sergio Varisco, sentenciado a seis años y medio de prisión por comercialización de estupefacientes. Además, representó al abogado Mateo Corvo Dolcet, acusado de haber lavado dinero del narcotráfico colombiano, según un informe de La Nación. A la defensa de esos ilustres nombres, se suma la de Miguel Angel "Mameluco" Villalba, condenado a 23 años de cárcel. Juzgado como presunto autor intelectual del secuestro seguido de muerte de Candela Sol Rodríguez, de 11 años.

San Martín ordena no pagar

Argentina está dominada y colonizada por deudas ilegítimas, odiosas y particularmente, usurarias, con la complicidad en el endeudamiento de los estados centrales, de los organismos financieros internacionales y de sectores de nuestra dirigencia que traicionaron a nuestro pueblo.

Postura sanmartiniana.

La Constitución de las 13 colonias de USA no contemplaba este tema, y recién en la enmienda 14 de julio de 1868 se aplica un precepto similar. En la ocasión se dispuso, que las deudas contraídas por los estados del Sur para la guerra de secesión, no eran reconocidas y menos, el reclamo de indemnización por haber perdido la propiedad de los esclavos.

Empréstito Baring Brothers.

Lamentablemente, para la historia de nuestro país, mientras San Martín proclamaba que se tenía que terminar con las esclavitudes de todo tipo, porque ello no permite desarrollarse a los pueblos independientes, en 1824, Argentina, a través de Bernardino Rivadavia se contrató en Londres el empréstito con la Casa Baring Brothers, por un millón de libras esterlinas. Préstamo del que realmente se recibió 550.000 libras, o sea, casi la mitad y durante 80 años se terminó pagando cerca de 4.800.000 libras esterlinas, que equivalían aproximadamente a casi nueve veces más de lo recibido.

La deuda de Milei.

La deuda externa que negoció y negocia Milei, con el Fon-

do Monetario Internacional (FMI) y ahora con el Tesoro de USA, rodeada de secretismo y sin cumplir los pasos constitucionales y legales pertinentes, es una deuda odiosa.

Según lo que se sabe ya giró el FMI, hasta ahora, 14.000.000 de dólares y quedan por aportar un saldo de 6.000 millones de dólares, de los 20.000 millones prometidos.

También se negocian aportes del Tesoro de USA por 30.000 millones de dólares.

Nada de esas deudas ha cumplido, ni cumple con los requisitos legales para aceptarlas y menos pagarlas. Además, no se sabe, que otro tipo de concesiones implican esos aportes dinerarios, tanto en lo que hace a decisiones respecto de nuestros ámbitos soberanos y respecto a las riquezas de todo tipo que posee el país, (intelectuales, minerales, hídricas, estratégicas, industriales y muchas otras).

Dichos endeudamientos externos son una típica deuda odiosa, ya que se contrae sin el consentimiento del pueblo, a través del Congreso. A su vez, es evidente que los recursos obtenidos o por obtener por la deuda referida, no se utilizarán para el beneficio de la población sino, podríamos decir, que son más un aporte de campaña en favor del gobierno de Milei. Reparemos que, el Secretario del Tesoro de EEUU, Scott Bessent anunció, que harán "lo que sea necesario para apoyar a Argentina" durante el mandato de Milei. A su vez, el nuevo embajador de U.S.A. en el país Peter Lamelas, al comparecer ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de los Estados Unidos para cumplir con los pasos propios para su nominación como embajador, en el discurso que dio dijo que trae la misión de apoyar al presidente Milei, al que, según afirmó, Trump "ve como un amigo", (aunque, cabe referir, "Lamelas" leído al revés, como un presagio de lo que debe suceder, dice "Salemal").

Indudablemente, la carga de la deuda odiosa referida que contrae Milei recae sobre los argentinos, mientras su gobierno está negando asistencia a los discapacitados; está matando a las personas mayores adultas en un verdadero genocidio por goteo; potencia heridas perversas en contra de sectores de la población (periodistas, empleados públicos, etcétera); cierra hospitales; desfinancia la educación; destruya la industria nacional y no pretende invertir en ningún emprendimiento en favor de necesidades del país, salvo en pagar escrupulosamente, deudas odiosas o ilegítimas y usurarias, y todo ello sometiendo al pueblo a un grave sufrimiento social y económico.

El general San Martín nos ordena no pagar esas deudas por odiosas, porque de lo contrario se daría una verdadera traición a la Patria que él quiso libre y soberana.

Abogado constitucionalista, periodista de opinión y vocal de la Comisión Directiva de la Asociación Cultural Sammartiniana de Córdoba.

Espert es el primer candidato a diputado nacional por la provincia de Buenos Aires. Milei lo eligió personalmente, desoyendo a Karina por única vez. Es la cara visible de la elección en un territorio que ya perdió.

Pero también –y fundamentalmente- es una opción que lo define. Porque no podía elegir a alguien peor.

En tiempos en que el camino del narco está allanado para abrir las puertas a narcobarrios, a minúsculos narcoestados de laboratorio, por responsabilidad absoluta de las decisiones políticas. En tiempos en que es muy complejo intentar torcer rumbos de vida en los niños y adolescentes de las barriadas más olvidadas porque las garras del capitalismo tienen uñas de narco y los arrancan de las mejores manos. Cuando se soporta sin grandes reacciones que tres chicas sean secuestradas por narcos, torturadas brutalmente con transmisión directa por una red privada y asesinadas como sólo se extermina a las mujeres. En tiempos en que nada parece que pueda ser peor, insistir con el sostén a un diputado nacional bajo sospecha de haber sido financiado por el narco y que vive amenazando con cárcel o bala, que para colmo es el presidente de la comisión de Presupuesto y decide qué se trata y qué no, qué se presupuesta y qué no, en qué se gastan y en qué no los recursos del estado, es la definición más certera de la época.

En las afueras suburbiales del mundo, donde se los condena para siempre, a los chicos y las chicas de fragilidad extrema los esperan los que les prometen los celulares y las zapatillas, los jeans y la play que nunca se podrían comprar. Las que les vende el mercado en inmensa cartelería y luego les arranca de las manos. Precarizados, olvidados, con frío, crecidos con poco nutriente, de paso apenas por una escuela que no los retuvo, poco futuro hay más allá del paco y la muerte cerca. Salvo que los salve el narco.

Y el espanto tiene otro nombre y otro color. Y es otro espanto. Peor.

Mientras tanto, arriba están ellos. Impiadosos. Abriendo puertas al infierno.

Abajo los pibes. Y las pibas. Esperando.

Libertad para el narco y

futuro esquivo para pibes y pibas

El estado se retrae y el narco coloniza el territorio. A la cárcel a cielo abierto que son las villas las volvieron narcobarrios que fueron respondiendo a las necesidades de la gente. Con la espantada del estado a partir de 2024, los comedores populares dejaron de ser abastecidos de alimentos. El narco los puso. Después, Cúneo Libarona y Espert. Viva la libertad.

Y entonces, José Luis Espert. Verbalmente violento. Intolerante hasta el punto de proponer cárcel o bala hacia la disidencia. Opaco y vidrioso. Misógino y "financiado por un narco", según la mismísima Lilia Lemoine, palabra sacrosanta libertariana. Pero hace dos años, cuando él estaba afuera. Ahora que está adentro le aparece un empresario acusado de narco, Fred Machado, un financista. Denuncias periodísticas muestran una planilla con 200.000 dólares transferidos por Machado a Espert en campaña electoral en 2020. Eso es lo blanco. Detrás vaya a saber qué hay. Un mundo al que difícilmente se pueda acceder. Salvo que la justicia de Estados Unidos—que es la que investiga- abra puertas selladas para la justicia local. Que generalmente pone los ojos, distraídamente, en otros parajes.

Regionalisimo Es una publicación semanal editada por Miguel Privatti en Morteros, propiedad de Miguel Peiretti. Redacción y Administración, Colón 128, (2421) Morteros, Córdoba, República Argentina. Tel. (03562) 404485 Cel. 3562 410481. Correo electrónico: regionalisimo@gmail.com. Director: Miguel Peiretti.

Distribución a través de comercios anunciantes e instituciones y Círculo de Suscriptores Regionalísimo en Morteros, Brinkmann, Col. Vignaud, Col. San Pedro, Porteña, Freyre, Col. Valtelina, Col. Anita, Luxardo, La Paquita, Altos de Chipión, Seeber, Balnearia, Miramar, Marull, Eusebia, Col. Bicha, Col. Bossi, Suardi, San Guillermo, Col. Rosa, Monte Oscuridad, Dos Rosas y La Legua, Villa Trinidad, Col. Alpina

Colonia Vignaud es el único municipio que fortalece acciones para enfrentar el cambio climático



Colonia Vignaud es el único municipio del noreste del departamento San Justo que integra junto a otros 81

municipios de la provincia el Foro Intermunicipal y Comunal para enfrentar el cambio climático

Se trata de un espacio que refuerza el protagonismo de los gobiernos locales en la formulación e implementación de políticas climáticas sostenibles.

El anuncio se realizó en el marco del evento Compromiso Climático Córdoba, que organizó la Secretaría de Cambio Climático junto a la Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático (RAMCC).

En el marco de las estrategias que impulsa el Gobierno de la Provincia para avanzar en acciones climáticas desde los territorios, el Ministerio de Ambiente y Economía Circular, que lidera Victoria Flores, anunció la constitución del Foro Intermunicipal y Comunal sobre Cambio Climático.

Se trata de un espacio de articulación y construcción colectiva que involucra a todos los municipios y comunas de Córdoba, y que refuerza el protagonismo de los gobiernos locales en la formulación e implementación de políticas climáticas, con acompañamiento técnico y respaldo institucional.

Con esta iniciativa, la cartera ambiental avanza en propuestas concretas de acción climática planificada con enfoque territorial, que se traducen en desarrollo sostenible para las comunidades, innovación tecnológica, generación de empleo verde y fortalecimiento de las economías regionales.

Colonia Vignaud es el único municipio del noreste del departamento San Justo, que junto a Devoto son solo dos las municipalidades de todo el departamento que conforman el foro junto a otros 81 municipios y comunas de la provincia

«Este Foro creado por el gobierno provincial fortalece la acción conjunta entre gobiernos locales y la provincia para enfrentar los desafios globales del cambio climático desde una mirada local y territorial. En nuestro caso es para reforzar el compromiso de Colonia Vignaud con las políticas ambientales, ya que venimos construyendo estrategias desde lo local desde hace bastante tiempo con resultados importantes, siendo un modelo en desarrollo sostenible y seguimos trabajando para consolidarla» enfatizó la intendenta Evangelina Vigna

«Con la creación de este Foro damos un paso histórico en Córdoba: fortalecemos el rol de los gobiernos locales para que puedan diseñar y ejecutar acciones climáticas con herramientas concretas, respaldo técnico y acompañamiento institucional. La lucha frente al cambio climático requiere de un trabajo en red, con visión territorial y federal, que asegure sostenibilidad y bienestar para nuestra gente», afirmó la ministra Victoria Flores.

De esta manera, la Provincia de Córdoba, a través del Ministerio de Ambiente y Economía Circular, reafirma su compromiso con una agenda ambiental estratégica, que se construye desde los gobiernos locales pero con una mirada federal y basada en la evidencia científica, priorizando tanto la sostenibilidad como el bienestar de las generaciones presentes y

Acciones reconocidas

Colonia Vignaud es miembro del Consejo Directivo de la Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático (Ramcc), integrando la comision de relaciones internacionales e integra el Pacto Global de Alcaldes por el Clima y la Energía.

La acción ambiental en la gestión del municipio de Colonia Vignaud incluye el trabajo conjunto con las instituciones locales para la reducción de emisión de gases efecto invernadero, la gestión de residuos sólidos urbanos y aparatos eléctricos y electrónicos, el ahorro de energía a través del cambio de lámparas, la reforestación con el 85 % con ejemplares nativos, es el primer municipio de la región en aplicar economía circular destinando lo que económicamente es producida a la educación a través de distintas actividades en el colegio María Auxiliadora y en el Instituto de Agrotécnico Salesiano.

Además trabaja en el desarrollo de un proyecto para la producción de energía mediante el uso de residuos pecuarios con un biodigestor

Ebe María Baima Cerri presentó en Altos de Chipión

Improntas Ancestrales, herederos de historias

La presentación de la obra «Improntas Ancestrales, herederos de historias», concretó su autora, la escritora e investigadora, Ebe María Baima Cerri en Altos

«Improntas Ancestrales, herederos de historias», Construyendo el futuro de, Ebe María Baima Cerri y la Red de Archivos Históricos del Noreste Cordobés, Ediciones Miguel Peiretti, es un cuadernillo de 45 páginas en la que mediante testimonios de integrantes de la Comunidad Ticas, Pueblo Comechingón, recopilación de documentos e investigaciones rescata la identidad de los originarios pobladores.

«Improntas Ancestrales, herederos de historias», es una obra que complementa su libro, «Tras las huellas originarias del Noroeste Cordobés», y el libro «Voces Sanavironas» Kasic Sacat «Pueblo de Paz», que será quiridos para fortalecer el presentado hacia fin de año valor del conocimiento y la



La escritora Ebe Baima Cerri y el intendente Carlos Fuyana

forman parte de un profundo trabajo de investigación sobre los orígenes de los pueblos que habitan estas tierras desde muchos antes de la llegada de las corrientes de inmigrantes.

En el transcurso de la presentación de «Improntas Ancestrales, herederos de historias», el intendente de Altos de Chipión, Carlos Fuyana hizo entrega de ejemplares a representantes de instituciones locales «adcultura regional» sostuvo, agradeciendo al mismo tiempo a la autora por «la predisposición, su pasión por la historia de nuestra región y por compartirla con todos nosotros».

Recupera orígenes

«Conocemos la historia desde las crónicas españolas v ¿la otra historia...del otro lado de la vereda? Esta se está recuperando lenta pero progresivamente, gracias las comunidades indígenas,

que luego de mucho tiempo silenciadas, dejan oír su voz, manifiesta Ebe María Baima Cerri en «Improntas Ancestrales, herederos de historias», Construyendo el futu-

«Es necesario un viaje de descolonización de nuestros saberes y sentires con respecto a las culturas indígenas de esta región. Se habló siempre de un crisol de razas entre quienes llegaron de los barcos y los que ya estaban aquí, desconociendo a los habitantes primeros».

«Con Europa en la piel y Latinoamérica en nuestras venas, los exhorto a replantear nuestra historia y aprender a reconocer que en la trama de la modernidad, los pueblos indígenas, caminan a nuestro lado, conformando una sociedad que, con objetivos compartidos, pueden lograr cambios impor-

Sigue en Pág. 5





Alumnos de Programación y Robótica visitaron Tecnoteca en San Francisco

En el marco de las actividades educativas y de formación tecnológica, los estudiantes del Anexo realizaron una visita a la Tecnoteca de la ciudad de San Francisco.

Durante la jornada, los alumnos tuvieron la oportunidad de interactuar con robots, experimentar con herramientas de realidad virtual y profundizar en dinámicas de programación, lo que les permitió acercarse de manera práctica e innovadora al mundo de la tecnología.

Esta valiosa experiencia se concretó gracias al apoyo de la Municipalidad de Morteros y la Secretaría de Políticas Educativas. «Continuamos impulsando propuestas que fortalecen la educación tecnológica y amplían las oportunidades de aprendizaje para los jóvenes», afirmaron desde la Secretaría.

Con estas acciones, se busca seguir generando espacios que potencien la creatividad, el pensamiento crítico y la formación en competencias digitales, fundamentales para los desafíos del presente y del futuro.

Cuidado de los Puntos Verdes

La Dirección de Políticas Ambientales de la Municipalidad de Morteros solicita a los vecinos la colaboración y buena predisposición a la hora de disponer los residuos reciclables en los puntos verdes. «A lo largo de los meses nos hemos encontrado con roturas en los contenedores de materiales reciclables, por lo tanto pedimos a toda la comunidad responsabilidad y respeto ya que son de todos», comentaron desde la Dirección Además se recuerda que en los mismos se deben depositar solamente residuos reciclables en el interior de los contenedores. «Lamentablemente los encargados de la limpieza de estos contenedores se han encontrado con pañales usados, restos de comida y hasta cenizas», cerraron. Mantener una Ciudad limpia y ordenada requiere del trabajo de todos.

Trabajan en prevención de ETS

En el marco de las acciones de promoción de la salud y el bienestar de los jóvenes, la Municipalidad de Morteros, a través de la Secretaría de Salud, llevó adelante una charla sobre enfermedades de transmisión sexual (ETS) y métodos





anticonceptivos en el Instituto 9 de Julio de nivel secundario de nuestra ciudad.

La iniciativa tuvo como objetivo brindar a los estudiantes información precisa y actualizada sobre las ETS, sus formas de transmisión, síntomas y tratamientos, así como dar a conocer los diferentes métodos anticonceptivos disponibles.

Entre los principales propósitos de la actividad es brindar información clara y confiable sobre las ETS y anticonceptivos. Fomentar la conciencia sobre la importancia de la salud sexual y reproductiva en la adolescencia. Promover la toma de decisiones responsables e informadas. Generar un espacio seguro y respetuoso para que los jóvenes puedan realizar preguntas y expresar inquietudes.

El secretario de Salud Municipal, Hugo Menéndez, destacó: «La charla sobre ETS y anticonceptivos en los colegios secundarios es una oportunidad valiosa para que los estudiantes adquieran conocimientos y habilidades que les permitan tomar decisiones informadas sobre su salud sexual y reproductiva. Esta acción forma parte de las políticas públicas en salud que impulsa nuestro Intendente Sebastián Demarchi, siempre con el objetivo de cuidar y acompañar a los adolescentes en una etapa clave de sus vidas».

De esta manera, la Municipalidad de Morteros continúa fortaleciendo sus políticas de prevención y educación en salud, promoviendo el cuidado integral de los jóvenes de nuestra comunidad.

Reunión con comerciantes locales

En el recinto del Concejo Deliberante, Concejales, y miembros del Poder Ejecutivo recibieron a comerciantes locales preocupados por la instalación de comercios foráneos en la ciudad.

Acordar firmar un acta compromiso que incluye revisar la legislación actual para garantizar que se adapten a las necesidades del comercio local y evitar desigualdades en la competencia. Fortalecer las medidas de control para asegurar el cumplimiento de las normas.

Además promoverán iniciativas para apoyar y fortalecer a los comerciantes locales, destacando su importancia en la economía de la ciudad y ofrecerán capacitaciones para ayudar a los comerciantes locales a adaptarse a las nuevas tendencias y tecnologías del mercado.

«Este acuerdo busca equilibrar la competencia y promover un comercio moderno y adaptado a las nuevas reglas del mercado», afirmó la Vice intendente Cristina De Carli, quien además agradeció que los comerciantes ponderen al Concejo deliberante de la ciudad como un espacio de escucha y diálogo.

1° Jornada sobre Ludopatía «De la diversión al peligro»

Se llevó a cabo la 1º Jornada sobre Ludopatía, bajo el lema «De la diversión al peligro: el lado oculto del juego», una iniciativa conjunta de las Municipalidades de Morteros, Brinkmann y Porteña, junto a sus Universidades Populares



La actividad estuvo dirigida a estudiantes de nivel medio y fue dictada por profesional de la UEPC, quien brindó herramientas para reflexionar sobre los riesgos y problemáticas vinculadas al juego, en especial el juego online.

El encuentro tuvo lugar en el Salón Parroquial de Morteros, con la participación de alrededor de 200 estudiantes de la ciudad, quienes se involucraron activamente en el intercambio de ideas y experiencias.

Con este tipo de jornadas, las instituciones locales buscan abrir espacios de diálogo y concientización en la comunidad educativa, promoviendo la prevención y el acompañamiento de los adolescentes frente a problemáticas actuales que afectan a las juventudes.

Visita de autoridades de la Dirección General de Nivel Inicial de Córdoba

La Municipalidad de Morteros acompañó la visita de autoridades de la Dirección General de Nivel Inicial del Ministerio de Educación de la Provincia de Córdoba, quienes recorrieron instituciones educativas de la ciudad y mantuvieron encuentros de trabajo con el gobierno local.

Estuvieron presentes la Directora General de Nivel Inicial, Marisa Carranza, y la Inspectora General de Nivel Inicial, Isela Ortega, junto a las referentes de escuelas precursoras, Patricia Saporiti y Fabiana Maldonado.

La jornada comenzó en el Jardín Bernardino Rivadavia, institución que en 2026 se convertirá en una de las nuevas escuelas precursoras de la provincia. Allí, las autoridades se interiorizaron sobre el trabajo educativo que se lleva adelante y compartieron un espacio con directivos y docentes.

Posteriormente, la comitiva fue recibida en la Municipalidad por el intendente Sebastián Demarchi y la secretaria de Políticas Educativas, Claudia Mainardi, donde se mantuvo un encuentro de diálogo e intercambio. Durante la reunión se abordaron temas vinculados a la situación actual de los jardines urbanos y rurales de Morteros, con el objetivo de planificar en conjunto el futuro de la educación inicial en la ciudad.

Se destacó la importancia de estas instancias de trabajo conjunto, que permiten fortalecer la educación y acompañar el desarrollo de los niños y niñas desde la primera infancia.





Debutaron con Desencontrados Nuevo grupo teatral de Morteros



Un nuevo grupo de teatro se formó en Morteros, debutando en Santa Fe con su primera obra «Desencontrados ¿Y si el amor solo no alcanza?»

Se trata de un grupo que se desprendió de otra formación, integrado por Mingo Scordo, Marcelo Ceballos, Antonella Gastaldi y Carina Bocco quienes resolvieron abrirse camino

El grupo morterense que haciendo gala del dicho que nadie es profeta en su tierra, estreno su primer obra en un teatro de la ciudad de Santa Fe, para luego presentarla en Sunchales y tienen previsto ofrecer la misma en Miramar, Brinkmann, otras poblaciones de la región y Cór-

«Desencontrados ¿Ysi el amor solo no alcanza?» de acuerdo a lo que expresan los mismos actores, propone un viaje íntimo y descarnado al corazón de las rela-

Se trata de dos parejas, que mantienen un encuentro en la que surgen preguntas que nadie quiere hacer. Entre risas, silencios y verdades, descubrirán que amar no siempre es fácil, ni cómodo.

«Una obra que invita a mirarnos de frente» dicen ellos.

Una pareja formada una mujer que creció con mandatos patriarcales y un hombre que trabaja incansablemente para dar a su familia lo que él no tuvo, se encuentran con otra pareja formada por una mujer divorciada analítica, estructurada y emocionalmente contenida y un hombre que proviene de una familia adinerada que teme a la soledad

En el transcurso de la obra se podrá ver como uno de los matrimonios se va apagando por la ausencia de él, que se pierde el presente sin darse cuenta, mientras que la otra pareja ella que no quiere tener hijos por la búsqueda de su crecimiento personal y profesional inmersa en la encrucijada de sostenerse al lado de él o hacer lo que la hace feliz frente al hombre que hace terapia para complacerla, sintiendo la frustración por no ser pa-

Es una creación del mismo grupo que se encargó de idear el proyecto, redactar el guion, dirigirlo, ponerlo en práctica, como así también produce las presentaciones.

Viene de Pág.3 Improntas Ancestrales, herederos de historias

tantes dentro de la línea del progreso».

La autora

Es este el décimo séptimo libro que publica la escritora brinkmanense Ebe María Baima Cerri. Sus obras pasan por la poesía intimista, cuentos, prosas, novelas, biografías, pero además su pasión por la investigación la llevo a recuperar la historia de instituciones y la de los originarios habitantes de estas pampas

Reconocida con premios nacionales e internacionales, al celebrarse el Bicentenario de Argentina, formó parte de la Embajada Cultural, representando a la provincia y al país, en Nicaragua, Costa Rica y Panamá.

Integra el Centro de Estu-

dios Histórico Municipal de Brinkmann, la Red de Archivos Históricos del Noreste Cordobés, la Unión Hispanomundial de Escritores, coordina talleres literarios entre otras actividades que despliega des-

de su vocación docente.

Nai Otero presentó «A veces soy mala»

Ironía y reivindicación en su nuevo single de rock-pop



El nuevo material se puede escuchar en https://open.spotify.com/track/ 7FGk9X6DkomTjTdmVfiYJe?si=nzJ7PofTTZuSBh3MpdS5UQ

La cantante y compositora Nai Otero lanzó su nuevo single «A veces soy mala», un single que combina rock y pop con un guiño irónico y rebelde. La canción resignifica la acusación de «mala» y la transforma en bandera de autenticidad y fuerza personal.

Con un sonido intenso y directo, «A veces soy mala» se erige como una respuesta a las etiquetas y acusaciones que muchas veces recayeron en ella y sobre las mujeres en general. Con tintes irónicos, Nai Otero transforma la frase en un grito de libertad, donde la «maldad» se convierte en símbolo de autonomía, fuerza y autenticidad.

La producción realizada por el músico y guitarrista Agustín Montiel que fue grabada en Córdoba, mantiene el sello característico de la artista: fusión de guitarras potentes, melodías pegadizas y una interpretación vocal llena de matices. La canción navega entre la rebeldía y el juego, logrando un balance entre lo visceral y lo fresco.

Sobre el origen de la canción, la artista nacida en Monte Oscuridad, actualmente radicada en Córdoba comenta: «Siempre me dijeron que era 'mala' por no cumplir con lo que esperaban de mí, entre otras cositas. Esta canción es una ma-

nera de apropiarme de esa palabra y darle vuelta el sen-

A veces soy mala ya está disponible en Spotify, You-Tube y todas las plataformas digitales.

Camino a la consolidación

Nai Otero cantante, compositora y performer con un estilo provocador e irreverente logró una fuerte conexión con su público en Córdoba, permitiéndole llegar a importantes espacios.

Su propuesta artística fusiona rock, pop y blues con letras personales y una impronta escénica enérgica, pero sobre todo con fuerte transgresión. Lanzó su primer EP en 2019, al año siguiente lanzó su segunda producción «Flores», con cuatro cortes que fusionan rock, pop y blues, mientras que en el 2023 presentó «Las Brujas del Monte» con cinco temas inéditos de su autoría desde donde emerge sus sombríos sentimientos

«A veces soy mala» es el nuevo single con el que después de lograr un fuerte arraigo en Córdoba, busca consolidarse como una de las voces emergentes del rockpop argentino.





COOPERATIVA AGRÍCOLA GANADERA DE MORTEROS LTDA



A través de 80 años de historia, renovamos nuestro compromiso de seguir siendo una Cooperativa que trabaja por el bienestar colectivo y el desarrollo económico.

Juntos, construiremos un futuro próspero para las generaciones venideras.

CEREALES - REMATES - FERIAS - CONSUMO

6 Regionalisimo

Locales

Taller Protegido "Castillo Azul" Incorporó tecnologia a su producción



Los integrantes del Taller Protegido «Castillo Azul» podrán producir galletas en volumen al adquirir una maquina galletitera

La máquina galletitera que permitirá producir unas 3 mil galletas por hora significo una inversión de \$ 18.000.000, los cuales \$ 12 millones fueron aportados por el gobierno de Córdoba a través del programa de Fortalecimiento para las instituciones y los \$ 6 millones restantes fueron aportados

por el municipio.

De esta manera el taller protegido a 25 años de su creación incorpora tecnología para brindar mayores posibilidades a quienes tienen discapacidad a través de la elaboración de un producto de mejor calidad e incrementando la producción mediante la automatización, lo que redunda en una mejor ganancia para los operarios que comparten ese espacio de desarrollo y crecimiento para ellos



CoopMorteros

Tiene a su cargo en Humberto Primo modernización de la red de energía



CoopMorteros fortalece su posición como referente tecnológico al aliarse con la Cooperativa de Servicios Públicos de Humberto en un proyecto clave de modernización. La colaboración asegura la operación segura y la implementación de sistemas de gestión de vanguardia en la red eléctrica rural.

Lideramos el diseño e implementación del proyecto «Humberto Reconecta» para el sistema de gestión de reconectadores de redes eléc-

tricas de media tensión. La centralización de tareas clave garantiza eficiencia

Tarea clave ejecución centralizada en Morteros, ingeniería análisis estratégico, diseño de conexión y ejecución del proyecto. Documentación desarrollo de planos de obra y documentación técnica completa. Configuración calibración de protecciones y configuración técnica del reconectador.

La implementación del monitoreo remoto se basó en

ESCUCHA LA FM 93.7 LA.BASE 93.7 LA.BASE 93.7 LA.BASE 93.62 669899 Figure (3562)405440 CHACABUCO 1010 - MORTEROS - CRA

WW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

Workshop 3

Innovación y sustentabilidad

CoopMorteros presenta el Workshop 3, un evento de capacitación técnica y educativa único en la región, que reunirá a más de 300 participantes entre profesionales, técnicos y estudiantes de escuelas secundarias, en un solo lugar, gracias a nuestro aliado estratégico de sede el Club Tiro Federal y Deportivo Morteros.

Con un enfoque en la eficiencia energética, innovación, sustentabilidad y actualización normativa, el Workshop se desarrollará en tres jornadas presenciales:

La jornada educativa destinada a estudiantes de escuelas medias, con charlas sobre inserción laboral, seguridad informática y herramientas digitales como ChatGPT para la creación de CVs.

La jornada institucional CoopMorteros es un espacio interno para el equipo de trabajo.

La jornada profesional y técnica dirigida a plomeros,

la infraestructura digital Cooptech, gestionada desde Morteros: que creó y configuró los servidores Cloud y puso en marcha la plataforma Scada web.

Se configuró, instaló y puso en marcha un vínculo lógico seguro para la Cooperativa de Humberto, garantizando la integridad de los datos de control.

Se instruyó al personal del cliente en el uso de la plataforma, configuraciones básicas y conexiones para el electricistas, arquitectos, ingenieros y constructores, con charlas sobre energías limpias, cableado estructurado, gestión del agua, y normativas actualizadas.

Además, se habilitará un espacio de redes de contactos (networking en inglés), gestionado en conjunto con CCIP Morteros donde comercios locales podrán exponer sus productos y servicios, generando oportunidades de colaboración y negocios.

Las inscripciones estarán disponibles mediante formulario online, que será publicado en las redes sociales de CoopMorteros.

Las empresas interesadas en participar como sponsors, pueden contactarse al 3562 52-3053 del CCIP Morteros y desde allí serán asesorados.

Todas las charlas serán grabadas y difundidas en el canal de YouTube de Coop-Morteros, posteriormente a la jornada, ampliando el alcance del evento más allá de los asistentes presenciales.

mantenimiento remoto.

La alianza también se extendió a servicios de consultoría especializada. En la instalación de un reconectador Noja, la participación de Morteros se limitó a la dirección técnica para asegurar los más altos estándares.

Esta colaboración marca un paso firme hacia la modernización tecnológica de las redes cooperativas, promoviendo la seguridad operativa y la eficiencia en el servicio eléctrico regional.



Freyre

Hablemos de Suicidio

La charla – debate «Hablemos de Suicidio» tuvo lugar en el SUM Municipal de Freyre

La misma a cargo del Lic. en Psicología, Martín Biotti y Andrea Carrasco integrante de Madres Territoriales San Francisco, fue un espacio de encuentro, reflexión y aprendizaje, donde compartieron miradas y herramientas sobre una temática que nos interpela como comunidad en la prevención del suicidio y el cuidado de la salud mental.

El suicidio es la segunda causa de muerte en adolescentes y jóvenes en Argentina, muchas veces vinculado a depresión, estrés, ansiedad y al mal uso de redes sociales. La problemática no discrimina edad ni condición social, afectando incluso a niños y niñas.

El suicidio, es una pro-



blemática que debe ser abordada desde la prevención y la concientización social, porque se combate hablando y generando espacios de interacción, entendiendo que siempre hay salida y que existen herramientas del Estado y normativas específicas, como la Ley Nacional de Prevención del Suicidio, para acompañar y asistir a las personas.

«Hablar puede salvar vidas, sigamos construyendo iuntos una comunidad más consciente, empática y solidaria» destacaron desde el municipio.

Escrituras

La entrega de créditos del programa Banco de la Gente y escrituras del plan provincial «Tu Casa Tu Escritura», impulsado por el Gobierno de Córdoba concretaron en Freyre

22 escrituras para la ti-

Comenzaron con el

operativo dengue con una

campaña de descacharra-

do domiciliario con el ob-

jetivo de concretar un tra-

bajo preventivo para tratar

está visitando cada vivien-

da de los diferentes ba-

Personal Municipal

de evitar la enfermedad

Brinkmann

tularización de viviendas del plan provincial «Tu Casa Tu Escritura» y 50 créditos del Banco de la Gente para acompañar a emprendedores fueron entregadas mediante un acto encabezado por el intendente German Baldo, el Secretario de Gobierno de Córdoba, Augusto Pastore la representante del Ministerio de Desarrollo Social y Promoción del Empleo, Marce-

la Algarbe, el diputado na-

cional Ignacio García Resca

gar con el propósito de eli-

minar los posibles focos de

cría del mosquito que

las viviendas está correc-

tamente identificado como

personal autorizado para

realizar dichas tareas in-

formaron y al mismo tiem-

El personal que visita

transporta el virus.

y el legislador provincial Gustavo Tevez

Octubre Rosa

Un mes para concientizar y prevenir sobre el cáncer de mama, en la que Lalcec junto al Centro Municipal de Salud desarrollan distintas acciones

Promover la detección temprana para prevenir esta enfermedad, que es una de las principales causas de muerte en mujeres a nivel mundial, es uno de los objetivos por los que trabaja Lalcec Freyre con enorme compromiso para prevenir, detectar y acompañar, mientras que desde el Centro de Salud Municipal ponen a disposición el ecógrafo y el mamógrafo, herramientas fundamentales para realizar los estudios complementarios que salvan vidas.

Durante el mes de octubre se busca informar sobre los factores de riesgo, fomentar el autoexamen y los controles médicos periódicos, como la mamografía.

Alentar a las mujeres a realizarse autoexámenes mamarios y a acudir a controles médicos regulares para identificar cualquier anomalía en sus etapas iniciales, es el trabajo que vienen realizando unidos por el bienestar de todas las mujeres

Octubre, mes de la Inclusión

En Freyre celebran la diversidad y reafirman el compromiso con una comunidad más justa e inclusiva

En octubre se conmemora el mes de la inclusión, una oportunidad para reflexionar sobre la importancia de garantizar la plena participación de las personas con discapacidad en todos los ámbitos de la vida social.

El Instituto Especial Amanecer acompaña, educa y potencia día a día las capacidades de niños y jóvenes, mientras que el Centro de Día Piuqueyén hace lo propio con adultos con discapacidad

A su vez, desde la Municipalidad de Freyre generan oportunidades y llevan adelante políticas inclusivas, contando con personal con discapacidad en diferentes áreas.

«Creemos en el valor de cada persona, por eso trabajamos junto a las instituciones para construir un futuro donde todos tengamos las mismas oportunidades» destacó el intendente Germán Baldo

San Guillermo

Comienzan a transitar 35 años de recuperación de memoria



El Museo de San Guillermo cumplirá 35 años de trabajo, el que viene siendo sostenido por un grupo de voluntarias a través de la Asociación «Reconstruyendo el Pasado»

Con el propósito de mostrar el trabajo desarrollado a lo largo de estos 35 años para la preservación de la memoria para desde ella reconstruir la historia de la localidad hov ciudad, sus instituciones y su gente a partir de este mes cada 15 días, los lunes a las 12,30 emitirán un micro televisivo en el canal cooperativo con la intención de mostrar cómo fueron trabajando a lo largo del tiem-

El museo fue creado en 1991 en épocas de la presidencia comunal de Denio Matteucci con la intención de ir reconstruyendo la historia de los primeros cien años de vida, iniciando con el recibimiento de objetos

donados y al mismo tiempo fueron desempolvando documentación e investigando lo que además de ir dando forma al museo dio origen a dos tomos de la obra «San Guillermo un pueblo que crece bajo el signo del trabajo escrito por Adriana Imhoff entre otros libros.

PUNTA DEL ESTE

Salida: 04 de DICIEMBRE 2025

Bus Mix-03 noches de aloja-

miento con desay.- Excursiones-

Precio por persona: desde U\$D 299.-

BARILOCHE

Salida: 20 de NOVIEMBRE 2025

Aéreos desde Córdoba-Traslados-

05 noches c/desay.-Asistencia CO-

Precio por persona: desde

RIS-Excursión Circuito Chico.

Asistencia médica-



MUTUAL TFDM DEPARTAMENTO TURISMO Tel.03562 402300 Cel. 3562 436829 E-mail:turismo2@mutualdeltiro.com.ar

FORMULA 1 GRAN PREMIO SAO PAULO Salida: 06 de NOVIEMBRE 2025 Grupal acompañada desde Bs. As.-04 noches.

As.-04 flocities.

Precio por persona: desde U\$D

Precio por 990+imp.-3.134+imp.-

Bueno Aires, Montevideo, Camboriu, Ilhabela, Río de Ja-Salida grupal desde San Fco.-10 días/09 noches-Comidas a bordo incluidas-Asistencia al viajero-Coordinador acompañante. Precio por persona: U\$D 1.750.-

Santeria

de alojam. frente al mar c/desay.-Asistencia médica. Precio por persona: desde U\$D





Realizan campaña de descacharrado



El mundo lácteo celebra la producción regional

Más de 80 empresas participarán los días 8 y 9 de octubre en Totoras, en la 14.ª edición del Concurso Nacional de Quesos, junto al cer-

El sector lácteo argentino volverá a tener su cita de peso en Santa Fe, los próxi-

CENTRO EMPLEADOS DE COMERCIO DE SAN GUILLERMO PERSONERIA GREMIAL Nº 1097

ADHERIDO A LA FEDERACION ARCENTINA DE EMPLEADOS DE COMERCIO Y
SERVICIOS - F.A.C., V.S.)

AGENCIA OBRA SOCIAL DE LOS EMPLEADOS DE COMERCIO Y ACTIVIDADES CIVILES @sanguillermo.com.ar

CP 2347 – SAN GUILLERMO (S. FE) ARGENTINA

San Guillermo, 25 de septiembre de 2025 **CONVOCATORIA**

El Centro Empleados de Comercio de San Guillermo, convoca a Asamblea General Extraordinaria, la que se llevará a cabo en las instalaciones del Centro Recreativo CEC Francisco Gili, sita en calle Luis Agote N° 792 de esta ciudad de San Guillermo, para el día 05 de noviembre de 2025, a las 22 horas donde se tratará el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1°) Elección de un presidente de asamblea.
- 2°) Elección de dos afiliados asambleístas para que junto con el presidente firmen el acta respectiva.
- 3°) Elección de la Junta Electoral.

La Comisión Directiva

Art. 16°)- La Asamblea se constituirá con la presencia de la mitad más uno de los socios cotizantes, luego de una hora lo hará con los afiliados presentes



ASOCIACIÓN CIVIL "Reconstruyendo el Pasado" Bv. Oreste Botturi esq. 12 de Octubre. T.E. (03562) 466881 reconstruyendoelpasado@gmail.com.

SAN GUILLERMO. CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA.-

En los términos de los artículos 39-6, 54, 55, 59, 60, 63y 68 del Estatuto Social, CONVÓCASE a los Señores Asociados a la ASAMBLEA GENERAL EX-TRAORDINARIA, que tendrá lugar el día lunes 21 de octubre de 2025 a las 14 horas, en la sede social de calle 12 de Octubre esquina Bv. Oreste Botturi de la Localidad de San Guillermo, Departamento San Cristóbal, Provincia de Santa Fe.-ORDEN DEL DÍA

- Tratado y aprobación de REFORMAS a introducir al Estatuto vigente, en los artículos que a continua-
- 2, 3-1, 3-3, 3-7, 3-9, 3-10, 3-12, 5-4, 7, 9-1, 9-2, 9-3, 9-5, 10-2, 24, 33, 39-3, 39-7, 82.

NOTA: La Asamblea sesionará válidamente con la mitad más uno de sus asociados. Transcurrida media hora después de la fijada para su celebración, sin lograr dicho número, se llevará a cabo con los socios presentes.-**FIRMADO:**

Mirta Lucía Trucco

Presidente

Silvia Blanca Humoller Tesorera.

Huilén Sofía Kriger Secretaria

San Guillermo, 1 de octubre de 2025.

tamen regional de la Región mos 8 y 9 de octubre, en el marco del Concurso Nacional de Ouesos. Dulce de Leche y Manteca que se desarrollará conjuntamente con el certamen de la Región Centro. El encuentro reunirá a más de 80 empresas del país y busca consolidar un

espacio de referencia para promover la calidad, innovación y mejora continua de productos lácteos. El evento, que busca ser un referente celebra su 14.ª edición en la categoría de quesos, integrará además a productores de Santa Fe, Entre Ríos y Córdoba, quie-

nes competirán bajo criterios técnicos. Los productos serán evaluados por un jurado que incluirá representantes del Inti y de la Escuela Superior Integral de Lechería, quienes también brindarán devoluciones técnicas sobre cada muestra.

Las actividades se desarrollarán en el Complejo Deportivo del Unión Fútbol Club, donde los protagonistas del sector podrán poner en valor sus productos, intercambiar aprendizajes y ampliar redes comerciales.

Más producen menos cobran



Frente al crecimiento productivo de leche las industrias pagan menos al productor. La proyección es que en la primavera siga sin aumentar el valor de la leche que entregan.

Entre enero y julio el volumen productivo de leche tuvo un crecimiento del 11 %, pero el productor en precio real recibió un 7 % menos y al mismo tiempo la industria recupero mercado al aumentar el consumo interno por capita de leche por año en un 12 %.

Los porcentajes indican que la ecuación cierra para la industria, mientras el productor tiende a perder al proyectarse para la primavera mantenimiento del precio que recibe a pesar del incremento de costos por inflación

En la comparación interanual, el precio del litro equivalente industrial cayó un 7 % en términos reales, lo que erosiona los ingresos de los productores ante una inflación creciente.

En agosto, el precio promedio pagado al tambo fue de \$ 473,7 por litro, un aumento nominal del 13,1 % respecto al mismo mes del año anterior. No obstante, frente a una inflación mayorista del 23,1 %, ese aumento queda desfasado en térmi-

Para quienes hacen comparaciones en dólares la perdida fue aún mayor, ya que

en la actualidad cobran 0,35 centavos, frente a los 0,45 que percibían hace un año, la perdida fue del 20 %

Señalan que la industria fue recortando el precio de la leche cruda de forma proporcional al aumento del volumen de leche que recibe, más allá del argumento que indican que está basado en la caída de ventas para cuidar márgenes operativos.

Analistas consideran que durante la primavera los precios al productor permanecerán estables, en el orden de los 30 centavos de dólares, si el volumen productivo se mantiene en función de la necesidad de materia prima que tienen las industrias que buscan evitar la competencia entre ellas

«Para lograr una lechería rentable frente a las políticas que aplican las industrias, es necesario que los productores se pongan de acuerdo en producir menos» sentenció un productor tambero al resumir la paradoja que lleva a una situación extrema que ayuda a la profundización de la concentración productiva al afectar a los pequeños y medianos productores



Centro Empleados de Comercio de Suardi

Convocatoria Asamblea General EXTRAORDINARIA Suardi, Octubre de 2025

SR. AFILIADO

CONVOCADA POR LA COMISIÓN DIRECTIVA, PARA EL PRÓXIMO DIA 14 DE NOVIEMBRE DE 2025 -SITO EN CALLE 9 DE JULIO N°539, A LA HORA 20,00 PARA TRATAR EL SIGUIENTE:

ORDEN DEL DIA

- 1) Designación de 2 (dos) asambleístas presentes para rubricar el acta de asamblea, justamente con el Secretario General y Secretario de Organización.
- 2) Lectura de la convocatoria para elecciones de la comisión directiva, revisores de cuentas y delegados a la junta regional santafesina, congresos y plenarios de la federación santafesina.
- 3) Designación de junta electoral compuesta por 3 (tres) miembros para la organización y fiscalización del acto

Vazquez de N. Horacio Daniel Secretario de Organización

Galizzi Raul Secretario General



CENTRO EMPLEADOS DE COMERCIO DE SAN GUILLERMO

PERSONERIA GREMIAL N° 1097
ADHERIDO A LA FEDERACION ARCENTINA DE EMPLEADOS DE COMERCIO Y
SERVICIOS F. A.B.C. y.S.)
AGENCIA OBRA SOCIAL DE LOS EMPLEADOS DE COMERCIO Y CATIVIDADES CIVILES

cecsgmo@sanguillermo.com.ar
Telefax (03562)466148 CP 2347 = SAN GUILLERMO (S. FE) ARGENTINA

San Guillermo, 25 de septiembre de 2025 CONVOCATORIA

El Centro Empleados de Comercio de San Guillermo, convoca a Asamblea General Ordinaria, la que se llevará a cabo en las instalaciones del Centro Recreativo CEC Francisco Gili, sita en calle Luis Agote N° 792 de esta localidad de San Guillermo, para el día 05 de noviembre de 2025, a las 20 horas donde se tratará el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1°) Elección de un presidente de asamblea.
- 2°) Elección de dos afiliados asambleístas para que junto con el presidente firmen el acta respectiva.
- 3°) Lectura, consideración y aprobación de la Memoria y Balance General, cerrado el 31 de agosto de 2025.

La Comisión Directiva

Art. 16°)- La Asamblea se constituirá con la presencia de la mitad más uno de los socios cotizantes, luego de una hora lo hará con los afiliados presentes.

Si está leyendo esto, los demás también

Este es un espacio para vender más cuando la gente compra menos No deje que la competencia le gane el espacio

Llame o mande un mensaje al 3562 - 410481

Córdoba reafirmó su modelo de gestión vial junto a los consorcios camineros en el día del camino



En Oliva, el gobernador Martín Llaryora encabezó el encuentro que reunió a más de 1.100 representantes del sector agropecuario y de los Consorcios Camineros.

El sistema cordobés, único en el país, combina aportes públicos y participación productiva para mantener más de 57 mil kilómetros de caminos rurales.

Se proyecta la continuidad del plan de fortalecimiento del sistema, que contempla un esquema de financiamiento provincial del orden de los 15.000 millones de pesos en maquinaria vial.

En el marco del Día del Camino, el gobernador Martín Llaryora encabezó en Oliva una jornada que reunió a más de 1.100 representantes del sector agropecuario y de los Consorcios Camineros, en reconocimiento al trabajo conjunto que sostiene la red vial rural de Córdoba.

Durante el encuentro, el mandatario destacó la vigencia del modelo cordobés de

gestión asociada, impulsado desde 2019 junto a las entidades de la Mesa de Enlace, a través del Fideicomiso para el Desarrollo Agropecuario (FDA). Este esquema destina el 98% del impuesto inmobiliario rural a obras y programas que fortalecen la infraestructura y la producción en todo el territorio pro-

"Sin infraestructura no hay progreso ni desarrollo posible. Cada camino que se construye o se mantiene es

una oportunidad para seguir produciendo y creciendo", expresó Llaryora.

El gobernador ponderó la consolidación del sistema de consorcios camineros, que permitió la renovación y ampliación del parque vial en los últimos años, y señaló que la proyección de fortalecimiento para los consorcios camineros tendrá esfuerzo financiero provincial estimado en 15.000 millones de pesos, en línea con el plan de reequipamiento de las entidades.

"El programa de reequipamiento de flota de los consorcios camineros es un orgullo cordobés", sostuvo Lla-

Al tiempo que reafirmó su compromiso para continuar con el desarrollo de la infraestructura rural como condición central para el desarrollo del interior productivo, a la vez que reiteró su posición respecto de la eliminación de las retenciones

al campo: "Sigamos peleando para que las retenciones sean cero, pero mientras tanto Córdoba no va a dejar de producir ni de tener los meiores caminos".

Gestión asociada

La Ley de Caminos Rurales, sancionada en 2024 con amplio consenso político y sectorial, consolidó el esquema público-privado que distingue a Córdoba. La norma incrementó el pago por conservación por kilómetro y otorgó previsibilidad al financiamiento de las entidades, que hoy administran más de 57.000 kilómetros de caminos rurales.

Durante 2024 y 2025, los consorcios ejecutaron 274 obras, mantienen 207 en marcha v provectan más de 100 nuevas intervenciones para el próximo año, con una inversión total superior a 20 mil millones de pesos entre obras hidráulicas, enripiados, alteos y conservación de suelos.

El sistema cuenta con 19 Consorcios Regionales y 285 Consorcios Camineros, integrados por productores rurales que trabajan ad honorem, en un modelo basado en solidaridad, transparencia y compromiso productivo.

El ministro de Bioagroindustria, Sergio Busso, resaltó que "el diálogo permanente con los productores y las entidades del sector permitió fortalecer un sistema único en el país, que vincula infraestructura con producción".

Por su parte, el intendente Octavio Ibarra valoró "la articulación entre Provincia, municipios y el campo", mientras que el dirigente ruralista Gabriel De Rademaker Respeto destacó el clima de concertación:

"Podemos proponer y construir políticas públicas porque tenemos gobiernos que escuchan y trabajan junto a los productores".

Finalmente, el presidente de la Asociación de Consorcios Camineros, Juan Fabri, recordó que el esquema de reequipamiento iniciado en 2024 "demostró la capacidad de multiplicar recursos y de gestionar con eficiencia desde el territorio".





Vos escribí, nosotros nos encargamos de publicar

Editamos tu libro

Desde el principio al fin acompañamos todo el proceso

Diseño

Impresión en pequeñas cantidades

Maquetación

Organización de presentación

▶Tramites legales ISBN ▶Publicidad sin cargo

Derecho del autor

Ventas en la región

Consulta y pedí tu presupuesto

3562 - 410481 miguelpeiretti@gmail.com





Si vivís en Córdoba y tenés entre 16 y 25 años escaneá el QR para inscribirte:





